



Critérium du Dauphiné • Vaccination • Campus • Déchets ménagers • Économie • Transports scolaires • Vol à voile • Ateliers seniors • Train de la Loire • La Cure • Ciné court animé • Randonnées...



Chers habitants de Roannais Agglomération,

Après plus d'un an de confinement, de couvre-feu, de fermetures, de pandémie et de récession économique, nous commençons enfin à entrevoir le bout du tunnel. Cette sortie de crise, nous la devons à la mobilisation sans précédent des scientifiques qui ont mis au point, en un temps record, un vaccin capable de combattre la maladie.

Dans le Roannais, les doses sont arrivées et **le centre de vaccination, installé au Scarabée** grâce au soutien de la Région et en partenariat avec l'État et la CPTS*,

accueille tous ceux qui souhaitent se faire vacciner selon la stratégie définie par le Gouvernement.

Au nom de l'ensemble des élus de l'Agglomération, **je remercie tous les bénévoles** qui se mobilisent, sans compter ni leur énergie ni leur temps, pour permettre au centre de vaccination de fonctionner. Ils vous accueillent, vous orientent et vous accompagnent. **Sans eux, rien ne serait possible.**

Pour prendre un rendez-vous, allez sur **aggloroanne.fr**, rubrique « Vaccination ». N'hésitez pas à renouveler régulièrement votre visite pour découvrir les nouveaux créneaux disponibles.

Ensemble nous vaincrons.

Fidèlement,

Yves Nicolin
Président de Roannais Agglomération
Maire de Roanne



LES ROANNAIS VACCINÉS AU SCARABÉE

À l'initiative de Roannais Agglomération, un **centre de vaccination de grande ampleur** a ouvert ses portes au Scarabée le 19 avril. Objectif ? Protéger l'ensemble des citoyens du territoire d'ici fin juillet. **Soutenu par la Région** et en partenariat avec l'ARS et la CPTS*, le site accueille quotidiennement **jusqu'à 250 personnes, du lundi au samedi, de 9h à 17h**. Sous réserve des livraisons, le rythme pourrait s'accélérer dès la **mi-mai** avec une ouverture **sept jours sur sept** et **1000 vaccinations par semaine**.

Sous l'œil de l'équipe du Scarabée - GL Events, des bénévoles, des pompiers et des agents de sécurité associés au dispositif, le personnel soignant administre les doses de vaccin au sein de **17 boxes**.

« **Véritable volonté politique**, ce centre permet de compléter l'offre existante sur le territoire. Je me réjouis de ce partenariat pour sortir de la crise sanitaire », a indiqué Yves Nicolin lors du lancement, en présence de Laurent Wauquiez, président de la Région, et de Catherine Seguin, préfète de la Loire.

Rendez-vous obligatoire sur aggloroanne.fr ou par téléphone au **04 75 05 63 60**.

DÉCHETS MÉNAGERS : FIN DU REPORT DE LA COLLECTE LES LENDEMAINS DE JOURS FÉRIÉS

Le report de la collecte au lendemain d'un jour férié est désormais supprimé. **Vos déchets seront donc collectés lors du prochain ramassage, au jour habituel.** « Ce report était coûteux et peu lisible pour les habitants qui, par ailleurs, trient de plus en plus », explique Jean-Yves Boire, vice-président délégué aux déchets ménagers.

« En outre, beaucoup de jours fériés tombent un samedi ou un dimanche en 2021 et 2022. Enfin, nous prévoyons en **2023** une refonte complète du système avec notamment **la collecte en porte à porte des emballages et du papier.** »



F. Rizzzi



Découvrez nos reportages photo et vidéo sur aggloroanne.fr et nos réseaux sociaux

* Communauté professionnelle territoriale de santé, Roannais défi santé



CRITÉRIUM DU DAUPHINÉ : UN FINAL SPECTACULAIRE À SAINT-HAON-LE-VIEUX

Ce sera l'événement sportif de l'année ! Un événement international **retransmis dans 190 pays**. Mardi 1^{er} juin, le **Critérium du Dauphiné** fera son grand retour. Deux ans après le spectaculaire contre-la-montre entre le Scarabée et la Côte roannaise, **Saint-Haon-le-Vieux** aura le privilège d'accueillir **l'arrivée de la 3^e étape**.

À quelques semaines du Tour de France, **les meilleurs seront au rendez-vous**. Parmi eux, le dernier vainqueur de la Grande Boucle, **Tadej Pogacar***, et le champion du monde, **Julian Alaphilippe***. Sans oublier **Christopher Froome***, qui passera tout près du lieu de son terrible accident à Saint-André-d'Apchon en 2019.

Les 147 coureurs traverseront la Haute-Loire et le Puy-de-Dôme pour rejoindre la Loire, passant par Montbrison et Boën-sur-Lignon. À partir de Saint-Germain-Laval, ils emprunteront la D8 jusqu'à Renaison. Là, ils prendront la D47 en direction de Saint-Germain-Lespinnasse, avant de remonter sur Saint-Haon-le-Vieux via la D81. Avec un final de toute beauté au cœur du bourg, à l'issue d'une montée de 800 mètres. Plus d'infos sur **aggloroanne.fr**.

*Sous réserve



A.S.O. Alex Broadway



A.S.O. Alex Broadway

« Ce sera une belle arrivée »

Bernard Thévenet
Directeur de l'épreuve
du Critérium du
Dauphiné

F.Rizzi



« Tous les projecteurs seront braqués sur nous ! »

Gilles Goutaudier
Conseiller communautaire
délégué au sport de haut niveau

« Cette étape sera difficile à appréhender, avec de nombreuses petites côtes au début. À partir de Montbrison, les coureurs vont retrouver du plat pour une arrivée avec une belle côte. Les leaders devront être en bonne position en bas de Saint-Haon pour éviter les cassures*. Une arrivée plus pour un profil de puncheur à la Julian Alaphilippe qu'un sprinter à la Arnaud Démare.

Nous avons été ravis de la proposition de Saint-Haon-le-Vieux par Roannais Agglomération. C'est un message fort que nous lançons au public en permettant à **une grande épreuve internationale** d'être accueillie **au cœur même d'un village** ! Je peux vous assurer que la côte de Saint-Haon sera une belle arrivée d'un point de vue télévisuel. Si le soleil est en plus de la partie, alors là tout sera magnifique ! »

* Écart important au sein d'un groupe de coureurs

événement. Il y aura un très beau plateau, car c'est la dernière grande course avant le Tour de France, que nous espérons, par ailleurs, obtenir prochainement. A.S.O., qui organise les deux compétitions, a pu voir qu'on pouvait compter sur nous ! C'est la troisième fois que nous accueillons le Dauphiné en six ans !

Je suis également très heureux qu'une de nos communes rurales puisse profiter d'un tel événement grâce à la **volonté de Roannais Agglomération**. Tous les projecteurs seront braqués sur nous ! Et cet éclairage médiatique – 1,2 million de téléspectateurs rien qu'en France – sera **bénéfique pour tout le territoire**, à l'heure où nous souhaitons attirer toujours plus de touristes. »



▶ Découvrez notre reportage vidéo sur **aggloroanne.fr** et nos réseaux sociaux



CAMPUS UNIVERSITAIRE : LE CHANTIER AVANCE

Lancé en avril 2020, en pleine crise sanitaire, avec pour objectif de permettre aux entreprises de ne pas freiner leur activité, **le chantier d'extension du campus universitaire avance à grands pas**. Yves Nicolin a pu s'en rendre compte le 9 avril lors d'une visite organisée. Pour accueillir bientôt 2000 étudiants dans de meilleures conditions, **Roannais Agglomération a investi près de 4 M€** dans ce projet d'envergure, soutenu par la Région (2 M€) et le Département (1 M€). Ce nouvel écrin de formation aura un fort marquage architectural avec un bâtiment à **haute performance énergétique**. Il intègrera notamment deux Masters scientifiques, le Laspi* et un incubateur faisant le lien entre le monde universitaire et la sphère économique.

* Laboratoire d'analyse du signal et des process industriels



RETROUVEZ TOUTES LES INFOS COVID-19 SUR **AGGLOROANNE.FR**



TRANSPORTS SCOLAIRES 2021-2022 : INSCRIPTIONS

Si votre enfant utilise l'une des **24 lignes scolaires** gérées par Roannais Agglomération pour se rendre à l'école, au collège ou au lycée, vous pourrez l'inscrire grâce au service Schooly de la Star, **du 1^{er} juin au 31 juillet 2021**. Pour cela, il vous suffit de vous connecter sur **bus-star.com** (rubrique Schooly avec paiement en ligne) ou de vous rendre à la boutique **Point City**, 50 rue Jean-Jaurès à Roanne. À partir du 1^{er} août, une majoration de retard de 30 € est appliquée.

Renseignements (horaires, formulaire d'inscription papier...) sur **bus-star.com**. **Contact** : 04 77 727 727 - schooly@bus-star.com



LE CENTRE DE VOL À VOILE VOIT PLUS GRAND !



Lancée en février par Roannais Agglomération, **l'extension du centre de vol à voile**, à Saint-Léger-sur-Roanne, s'est achevée fin avril. Un chantier rondement mené ! Après le levage des murs, la pose de la charpente et de la poutre principale – longue de 21 mètres ! –, puis du plancher de toiture (photo) en mars, la dalle au sol a été coulée début avril. Comme le bâtiment initial, construit en 2014, ce nouveau local attenant de 300 m² est réalisé en **ossature**

bois et équipé de **panneaux solaires**. Cet investissement de **145500 € HT** permet ainsi d'offrir au club de vol à voile roannais une **plus grande capacité de stockage** pour ses planeurs.



REPRISE DES ATELIERS SENIORS

Les ateliers seniors ont repris le 12 avril dans le respect des gestes barrières, en extérieur et par groupe de 5 maximum. **Organisés par Roannais Agglomération sur 17 communes**, ces ateliers proposent aux **plus de 60 ans** des exercices adaptés afin d'**améliorer l'équilibre** et de **prévenir les chutes**. Le tout sur une dizaine de séances. Objectif ? Favoriser la reprise d'une activité physique chez les seniors en toute sécurité.

Pour plus de renseignements et connaître les disponibilités éventuelles, contacter le 04 26 24 92 70 ou le 07 64 23 65 85.



L'AGGLO SOUTIENT LE COMMERCE RURAL



En 2017, **l'Agglomération** s'est engagée dans le dispositif régional de **soutien au développement des petites entreprises** disposant d'un **point de vente** (commerce, artisanat, services). Cette aide permet de financer **10 % de leurs investissements sur 36 communes rurales** de notre territoire. Elle peut être complétée par une aide de la Région de 20 %. Depuis le début de l'année, l'Agglo a déjà attribué, au total, **11 580 € de subventions** à deux boulangeries, à Pouilly-les-Nonains et Saint-Martin-d'Estreaux, à la poissonnerie de Renaison et au restaurant multi-services de Sail-les-Bains.

Par ailleurs, Roannais Agglomération accompagne également, aux côtés des communes, de nombreux projets de reprises en milieu rural. Récemment, **trois commerces multiservices en gérance ont ainsi pu trouver un repreneur** à Changy (photo), à Saint-Haon-le-Vieux et à Sail-les-Bains, permettant de conserver un service de proximité essentiel pour leurs habitants.



NAUTICUM : FERMETURE POUR TRAVAUX



Le Nauticum fermera ses portes **le 16 mai à 13h jusqu'au 29 juin inclus**. Pour ne pas impacter la saison estivale, Roannais Agglomération réalisera durant cette période d'importants **travaux de structure** liés à l'âge de l'équipement (**57 ans !**). Dans le même temps, un système de gestion centralisée de la filtration sera installé. Quant à la vidange annuelle des bassins (photo), elle a été avancée pour éviter une nouvelle fermeture en septembre.



DÉVELOPPEMENT DURABLE : L'AGGLO DISTINGUÉE

Pour la première fois, Roannais Agglomération s'est vu attribuer, le 26 avril, **la Marianne d'Or du développement durable** avec son projet de couvrir 50 % des besoins énergétiques du territoire par des énergies renouvelables d'ici 2050. Éolien, méthanisation, solaire... L'engagement de la collectivité dans un mix énergétique, aussi inédit que complémentaire, a été reconnu par les membres du jury comme **unique en France**.



TOUTES VOS DÉMARCHES EN LIGNE SUR AGGLOROANNE.FR



CHOUET'FESTIVAL : RENDEZ-VOUS À L'AUTOMNE



À l'instar des spectacles Chouet'festival de février, mars et avril, ceux de mai et juin sont malheureusement annulés. Cette version exceptionnelle, étalée sur cinq mois, n'aura finalement jamais pu prendre son envol. Qu'à cela ne tienne ! De nouveaux rendez-vous sont néanmoins proposés : **deux spectacles à l'automne**, puis, en 2022, une nouvelle édition du festival jeunesse de Roannais Agglomération pour vivre enfin des moments magiques.



CINÉ COURT ANIMÉ REVIENT EN 2021 !



L'édition 2021 de Ciné court animé est programmée **du 22 au 27 juin**. Plus de 260 films, issus de 40 pays, feront voyager le public dans de nombreux univers animés. Pour la première fois, le festival, porté par la Ville de Roanne, sera proposé et repensé dans une forme hybride. Des **projections au cinéma seront programmées** (sous condition de réouverture) **ainsi qu'une version en ligne inédite**. De même, de grands noms du cinéma d'animation seront présents à Roanne pour rencontrer le public, si la situation sanitaire le permet.



UN MARCHÉ AUX FLEURS ET AUX PRODUITS DU TERROIR



A. Sten - Ville de Riorges

En raison de la crise sanitaire, la 35^e édition de la Fête des fleurs ne pourra avoir lieu cette année. En lieu et place, si la situation le permet, la Ville de Riorges organisera **samedi 15 et dimanche 16 mai**, dans le parc Beaulieu, un marché réunissant une **quarantaine d'exposants** autour des fleurs, des plantes et des produits du terroir. De 9h à 18h. Entrée libre. Port du masque obligatoire. Plus d'informations sur riorges.fr.



Prochain numéro le 14 juin dans vos boîtes aux lettres, à lire dès le 9 juin sur aggloroanne.fr.

Toute l'actu de l'Agglo sur nos réseaux sociaux



L'ACTU EN BREF ROANNAIS AGGLOMERATION

Directrice de la publication : Jade Petit
Directeur de la rédaction : Emmanuel Demont
Rédaction : Céline Chaudagne, Karine Montagnier, Yannick Vernay, Catherine Zappa

Rédacteur en chef : Pascal Simonnot
Photos (sauf mention contraire) : Yannick Vernay
Maquette : Service communication
Impression : Imprimerie Les Arts Graphiques (42)

Distribution : Adrexo, La Poste
Dépôt légal : 2^e trimestre 2021
Tirage : 57 000 exemplaires - Imprimé sur papier PEFC
ISSN : 2743-5327

Ce magazine a été intégralement réalisé par le service communication mutualisé de la Ville de Roanne et Roannais Agglomération.



MATIÈRES À ET IMMERSION À LA CURE



À La Cure, l'exposition **Matières À est prolongée jusqu'au 30 juin**. Cinq artisans d'art ligériens présentent leurs créations, réalisées entièrement à la main, avec leurs matières de prédilection : verre, métal, terre... Leur point commun ? La passion. Des pièces uniques à découvrir sans modération.



A. Gallios

Du 22 mai au 4 juillet, entrez en **Immersion** avec Anne Fontaimpe. Des objets textiles originaux, créés avec des illustrations de paysages en sérigraphie et en broderie. Laissez-vous séduire ! Ces créations se glissent dans notre quotidien de manière aussi harmonieuse qu'inattendue.



TRAIN DE LA LOIRE : RÉOUVERTURE LE 22 MAI



du 22 mai à septembre



Prévue le 1^{er} mai, la réouverture du Train de la Loire a été repoussée au 22 mai en raison du confinement. Découvrez la Loire autrement et remontez le temps grâce à de **nouvelles animations et un grand jeu familial**. Ouvert de mai à septembre, du mercredi au dimanche, et tous les jours en juillet-août. Plus d'infos : traindelaloire.fr ; 04 77 68 58 12 - 04 77 71 51 77.



84 CIRCUITS DE RANDONNÉE : SUIVEZ LES GUIDES !



Notre territoire dispose de **plus de 850 km d'itinéraires** de randonnée, balisés au sein de 84 circuits. Une offre exceptionnelle !

Variées, accessibles à tous, ces balades vous emmèneront à la (re)découverte de la richesse de nos paysages. Retrouvez tous les circuits mis en place par l'Agglo au sein de **deux guides gratuits** : *Balades et découvertes*, à destination des familles, et *Randonnées et découvertes dans le Roannais*,

pour les marcheurs avertis. Ils sont **disponibles à l'office de tourisme et en téléchargement gratuit sur aggloroanne.fr**.